

Victoria sobre las Pruebas – 2da Parte Texto: Santiago 1:2-12

Introducción.

Ilustración: La mariposa y la crisálida.

Recuerde que el tema central que unifica los vv.2-12 de esta capitulo1 de la epístola de Santiago es "**como tener la victoria sobre las pruebas**".

Vimos que los primero que necesitamos es enfrentar las pruebas con la actitud correcta, esto es con una actitud de Gozo.

Santiago nos presenta una escalera que nos lleva de la tristeza al gozo en medio de las pruebas, una escalera de 3 peldaños. La semana pasada estudiamos le primero... "*la realidad de la pruebas*.

En el día de hoy vamos a considerar el segundo peldaño, ese escalón es considera precisamente el resultado de las pruebas.

En una solo frase Santiago lo resume en el v.4... "para que seáis perfectos y cabales, sin que os falte cosa alguna." El resultado que las pruebas producen en nuestras vidas es el perfeccionamiento de nuestra fe, o la madurez espiritual

El teólogo y comentarista William Barclay dice refiriéndose a la palabra que en nuestras biblias se traduce perfectos (Telios)... dice que se usaba para hablar de un persona que..."...había llegado a su pleno desarrollo..."

Hay 3 maneras como las pruebas trabajan en nuestra vida para el perfeccionamiento de nuestra fe o para producir en nosotros la madurez espiritual.

I. Las pruebas refuerzan la fe. (fortalecen)

v.2-3 "² Hermanos míos, tened por sumo gozo cuando os halléis en diversas pruebas, ³ sabiendo que la prueba de vuestra fe produce paciencia."

Esa palabra paciencia es literalmente en el original perseverancia y tiene que ver con la resistencia y firmeza que desarrollan los verdaderos creyentes cuando son sometidos a pruebas en esta vida.

Pr. Narciso Nadal Ortiz Page 1 of 4



El pastor John MacArthur dice al respecto lo siguiente: "La connotación de esta palabra en este pasaje es más el producto o la consecuencia de la perseverancia que la perseverancia en sí, de lo habla este pasaje es de una actitud interior de fortaleza que aumenta cada vez que se soporta con paciencia y confianza una prueba."

2 Tesalonicenses

¿De qué manera la prueba aumenta nuestra fe? Hay 2 maneras como esto funciona...

A. Intensifican nuestra comunión con Dios.

Los momentos en que tendremos la cercanía más estrecha con Dios no son los momentos alegres, sino los de tristeza y aflicción.

Ilustración: Hermana Teresita Kurei.

Otra manera como las pruebas aumentan nuestra fe es que...

B. Nos ofrecen la oportunidad de experimentar el poder de Dios en nuestra vida.

Ejemplo, La muerte de Lázaro en Jn.11

II. Las pruebas refinan la fe. (purifican)

Las pruebas son instrumentos en manos de Dios para limpiar nuestra vida de impurezas.

v.4, "...para que seáis perfectos y <u>cabales</u>... Cito una vez más a William Barclay sobre esta palabra que en nuestra biblia se traduce cabales: esta palabra se usa en la biblia para referirse a un animal o una persona no tiene ningún defecto que le desfigure o descalifique. Y añade... la constancia en las pruebas desplaza las debilidades y las imperfecciones del carácter de una persona; la capacita diariamente a conquistar antiguos pecados,

1 Pedro 1:7Las pruebas sacan a la superficie las impurezas.

Ilustración: lamina del uso del dedo meñique,

Pr. Narciso Nadal Ortiz Page 2 of 4



Deuteronomio 8:2 (La idea no es Dios saber lo que había en su corazón, es que ellos supieran lo que había en su corazón.)

<u>llustración</u>: ese fue también <u>el caso de Pedro</u>,

Cuán importante son las pruebas ellas le ponen fin al engaño de nuestras percepciones.

III. Las pruebas remozan la fe. (embellecen)

Las pruebas son un instrumento en manos de Dios para añadir e incrementar en nuestra vida todas las demás virtudes cristianas.

Ilustración: las perlas se producen cuando un grano de arena entra en la almeja causándole irritación, esta cubre ese grano de arena con un tejido especial dando como resultado una perla.

V.4... "4Mas tenga la paciencia su obra completa, para que seáis perfectos y cabales, <u>sin que os falte cosa alguna</u>."

Las pruebas son la escuelita de Dios, para ensenarnos todo lo que como creyentes debemos aprender. Algunas cosas que aprendemos en las pruebas...

- 1. Nos enseñan humildad. 2 Corintios 12:7
- 2. Nos ensenan **dependencia** de Dios... 2 Corintios 1:8-9 Alguien dijo: "nunca sabremos que Dios es todo lo que realmente necesitamos hasta que él sea lo único que nos queda."
- 3. La prueba ensenan **empat**ía, nos enseñan a identificarnos con el dolor y la situación de otros.
- 4. Las pruebas nos enseñan, **gratitud**, a ser agradecidos de las dadivas de Dios, **Ejemplo el hijo prodigo.**
- 5. Nos **capacitan** para consolar y ayudar a otros. 2 Corintios 1:3-4
- 6. Nos enseñan a valorar más la eternidad, este es uno de los propósitos centrales, **2** Corintios 4:17
- 7. Las pruebas al acercarnos más a Dios y alejarnos del pecado, terminan produciendo en nosotros <u>una mayor manifestación del fruto del Espíritu en</u> nuestra vida.

Pr. Narciso Nadal Ortiz Page 3 of 4



CONCLUSION

El mensaje central de los vv.3-4 es que: podemos regocijarnos en la pruebas porque el resultado que producen en nosotros es mucho más grandioso y glorioso que la tribulación y aflicción que traen a nuestra vida. ¿Cuál es ese resultado?

Ese resultado es la madurez espiritual. Ellas nos hacen crecer como creyentes y nos hacen más semejantes a Cristo. De varias maneras que vimos hoy: **refuerzan** nuestra fe, **refinan** nuestra fe, y **remozan** o embellecen nuestra.

Si mira vv.9-11 Santiago hace un aplicación particular de esto a 2 grupos especiales, el me ahorro las aplicaciones de hoy.

El habla allí de cómo tanto los ricos como los pobres tienen motivos para gozarse en la pruebas... La palabra gloríese es regocijarse, tener un gozo tal que llega al punto de la jactancia.

- 1. <u>El hermano pobre, puede gozarse en que las pruebas lo llevan a ser espiritualmente exaltado, si queremos decirlo así **enriquecen su condición espiritual.**</u>
- 2. <u>El hermano rico</u>, también tiene motivos para puede gloriarse o regocijarse en medio de las pruebas, Santiago le da 2 razones:
 - En que está siendo enseñado a ser humilde,...en su humillación.
 - Las pruebas enseñan al rico a tener una actitud y perspectiva correcta con relación a los bienes materiales, v.11.

En otras palabras está siendo enseñado que la comunión con Dios es más valiosa que todo el dinero del mundo.

En resumidas cuentas gozarnos en medio de la prueba depende de cuáles son las cosas que realmente amamos y valoramos en esta vida. ¿qué es más valioso para ti?

- La comunión con Dios o la comodidad en este mundo.
- La santidad o la salud física.
- Y ver el carácter de Cristo formado en nosotros o las posesiones materiales.

No creyente:

En tu caso particular las pruebas y aflicciones de la vida tienen también un propósito muy especial. Ese propósito es llevarte a Cristo para la salvación de tu alma.

Pr. Narciso Nadal Ortiz Page 4 of 4